

Crucigrama político

Por H. T. Lara



Adolfo Salazar

¡Vaya semana que está por terminar! Para donde quiera que uno voltee hay tela de donde cortar, políticamente hablando.

Vamos por partes.

Desde el fin de semana pasado aquí en Sonora, los aceleres pre electorales empezaron a tomar color. No me habrás de negar, estimado lector, que los eventos realizados por los diversos partidos en Sonora dieron un adelanto de lo que este 2026 pueda darse en la entidad, en materia electoral. Tanto el PAN, como el PRI, y Morena hicieron lo suyo en la búsqueda de ir ganando adeptos que contribuyan al triunfo en las elecciones del 2027, donde se habrá de renovar desde la gubernatura hasta las 72 alcaldías, incluyendo el Congreso del Estado.

Por rumbo del PAN, algunos aseguran que **Alejandro López Caballero** se puso rebelde y se lanzó a hacer una tipo manifestación de seguidores que les gustaría que él fuese el candidato de Acción Nacional a la alcaldía; el ex presidente de Hermosillo ya aclaró que no es que se sienta pre candidato, simplemente manifestó su intención de que su partido, el PAN, lo tome en cuenta entre los aspirantes a gobernar la capital de Sonora.

Por cierto, tuve oportunidad de platicar con él esta semana y me ratificó su interés de participar

en la contienda electoral y quedamos de que en unos días más nos visitará en el semanario, donde espero nos amplie sus expectativas.

Y AUNQUE NO LO CREAMOS, por rumbo del PRI, anduvo el actual presidente de Hermosillo, **Toño Astiazarán**, quien por años fue priista y que en esta ocasión acudió a presenciar la toma de protesta de algunos miembros de ese partido, pero esta visita la calificaron como una intención de poder acercar al tricolor al PAN, o que el PAN vea que en alianza puede irles mejor.

Aquí cabe decir que quizá mi amigo **Toño** optó mejor por actuar en pro de esa intención, al ver que la dirigencia estatal del albiazul está "cerrada" hasta este momento, en no ir con nadie en las próximas elecciones. Situación, creo yo, que les costaría mucho. Incluso la no participación del PAN, en un momento dado haría pensar a **Toño** posponer su participación hasta el 2030, lo que ocasionaría que Morena ganara la elección con cualquier candidato o candidata.

Y por qué pienso que quizá **Toño** ande logrando consenso entre quienes pueden aportarle a su candidatura para el *Gobierno del Estado*, porque a él sí le parecería una alianza PRI, PAN y PRD, porque eso fue lo que precisamente les funcionó para ganar hasta dos veces en Hermosillo.

Hace días, **Toño** estuvo con mis colegas de la *Mesa Cancún*, de mi buen amigo **Kaly Rodríguez** q.e.p.d y ahí dijo que esa receta de los tres partidos unidos puede dar muy buenos resultados electorales, incluso mencionó que las agendas de estos tres partidos se deberían concentrar en eso, en ir juntos para poderle competir con mucha más fuerza a Morena en la gubernatura en Sonora.

Estas acciones que realiza **Toño**, pueda que terminen por convencer al PAN, porque, por otro lado, curiosamente **Lupita Soto**, dirigente del PRI en Sonora esta semana dijo que por ellos no hay problema en buscar cómo reunir esas fuerzas, porque ven en **Toño** un fuerte candidato al gobierno de Sonora.

Con esto me atrevo a decir que la decisión de

alianza está en la cancha del PAN...

Y POR PARTE DE MORENA y sus aliados, también hicieron lo propio, pues hubo reunión entre el PT, el Partido Encuentro Solidario y el Verde y el partido guinda, todo con la intención de mandar mensaje, supongo yo, de que juntos seguirán haciendo historia, tal como pregona el ex presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

Fue el secretario de *Gobierno*, **Adolfo Salazar**, quien sostuvo un encuentro con los dirigentes partidistas donde suponemos que fijaron posiciones y acuerdos para que este año de decisiones sigan "colaborando" entre ellos y no llegar a replicar lo que a nivel nacional sucede, donde el PT y el Verde andan bastante inquietos con la reforma electoral propuesta por la presidenta **Claudia Sheinbaum** y que entre sus líneas está la de eliminar prerrogativas y plurinominales. Ambos aspectos de los cuales dependen tanto el Verde como el *Partido del Trabajo*.

¿Tú cómo ves el panorama, estimado lector? **A PROPÓSITO DEL SECRETARIO** de *Gobierno*, el pasado jueves tuve oportunidad de visitar a



Luis Alberto Medina acompañado de Flor Ayala, Lupita Soto y Juan Manuel Mancilla, en el 15 aniversario de Proyecto Puente.